Les Nouvelles ...

Mai 2014







LE MOT DU PRÉSIDENT

Il en va de même dans notre contexte éducatif. Nous enseignons en Son nom, au nom de Jésus, qui est le chemin, la vérité, le

LA RUSSIE S'INVITE EN MATERNELLE....

Durant la semaine du 17 au 21 février, les enfants de la Maternelle ont pu découvrir la Russie : ses paysages et monuments, ses balalaïkas, Babouchkas, Matriochkas...et de merveilleux contes russes grâce à l'enrichissant partage d'une maman d'élève de la Maternelle qui est originaire de ce

Ce furent des moments d'émerveillements, de rires et de danses...pleins de joie!! Et pour finir, tous confectionnèrent un repas russe et le dégustèrent ensemble le vendredi au déjeuner!! Au menu :

Pierogis salés, puis version sucrée pour le dessert... accompagnés ' d'un délicieux thé russe préparé avec le Samovar!!

Merci Seigneur, pour toutes ces richesses que tu nous permets de



SÉMINAIRE MATHURIN CORDIER 2014.

Le séminaire Mathurin Cordier 2014 a été une réussite à bien des égards.

Réussite tout d'abord dans son contenu: profond, source de d'inspiration et de défis. Les interventions en plénière ont été très appréciées. L'héritage de Paris a été rappelé: Paris a influencé les nations avec l'Évangile, en particulier au moyen de l'Université, au 13ème siècle. Un professeur de cette université, Saint Bonaventure, avait dit par exemple: « Rien ne peut rendre les choses parfaits objets de science, si ce n'est la présence du Christ, Fils de Dieu et Maître ». Une journaliste du Monde des religions était présente.



dans les relations : relation établie avec Anne Coffinier, catholique engagée, militant pour la liberté scolaire. Un pont est créé avec tout ce réseau d'écoles indépendantes. Relation établie avec les réseaux d'écoles adventistes de Guadeloupe et Martinique.

QUE LE CIEL ...

NE NOUS TOMBE PAS SUR LA TÊTE!

Nos vieilles cheminées du château se trouvent dans un très mauvais état, présentant des symptômes d'usure inquiétants, au point que nous avons dû interdire l'accès à l'arrière du château.

Dans l'urgence nous avons fait réaliser des expertises et des devis : les premières estimations dépassent les 60 000 Euros pour une réfection complète.

Le plus simple serait d'abattre ces cheminées dangereuses et de refaire les maçonneries vétustes, mais il nous faut pour cela l'accord du bureau des Bâtiments De France. Après une première opération de sécurisation d'urgence, il va falloir qu'on entreprenne ces travaux cet été. Voilà pourquoi nous nous permettons un appel à dons ou prêts sans intérêts.

Si vous pouvez nous aider, merci de contacter Luc Michaux soit en écrivant à luc.michaux@etab-daniel.org ou en téléphonant au secrétariat au 03 89 74 35 76. D'avance merci.

Luc Michaux.



Relations entre les différents acteurs des 30 Établissements Scolaires Protestants Évangéliques de Suisse, France et Belgique.

Réussite dans la célébration : célébration d'anniversaires d'écoles parisiennes (on a fêté des 25 ans, des 20 et 15 ans) ce qui a permis aux participants de mieux connaître ces écoles qui se sont présentées. À noter: les élèves de l'école Timothée qui se sont déplacés et nous ont offert des moments de chants/spectacle. Célébration du Seigneur dans des temps de louange collective. Temps de prière et intercession pour les nouveaux projets. Temps particulièrement fort lorsque j'ai présenté les écoles du Québec que j'allais visiter 10 jours après, exposé suivi de l'intercession de toute la salle.

Réussite dans l'organisation : le comité de pilotage parisien a assuré. Cette

préparation du séminaire a permis aux écoles et églises parisiennes de travailler ensemble. Le résultat a été à la hauteur. Nous avons battu le record d'inscrits en dépassant les 320. Continuons à prier pour cette région : pour l'unité entre écoles, pour l'accueil et l'accompagnement de nouveaux projets.



"L'école, où va-t-on?". Dans une société en perte de repère et de direction, au milieu d'une école publique trop souvent à la dérive, nous, établissements scolaires protestants évangéliques, nous savons où nous allons. Fondées sur Christ, nos écoles travaillent à être cohérentes avec la foi en Dieu, et la vision chrétienne de l'homme et du monde. Elles sont un signe pour notre génération, et sont une réponse pertinente au commandement du Christ d'enseigner les nations. Qu'elles puissent inspirer de

Luc Bussière

INFO FINANCES

Le montant reçu des scolarités des parents pourvoit à une partie de nos frais, la plus urgente : la masse salariale, pourtant réduite au minimum, grâce à un immense investissement bénévole. Sachez que plusieurs enseignants ou intervenants sont à plein temps bénévoles sur la structure ! Plusieurs d'entre eux s'attendent à être rémunérés pour ce qu'ils font, et ce n'est que justice.

nombreux projets.

Tous les autres secteurs sont couverts... par des dons (charges, travaux, entretien, assurances, etc...) Nous avons reçu en moyenne 6500 Euros de don par mois depuis le mois de septembre. Un immense merci à tous les donateurs! Mais nous avons actuellement des retards de versement (factures et salaires).

L'opération "Gouttes d'eau" est une des réponses. À raison d'un engagement de 5, 10 ou 20 euros par mois, contribution d'amis, de parents que vous pouvez contacter, la situation pourrait devenir plus stable, les petites rivières faisant les grands fleuves. Investir dans ce champ de l'éducation chrétienne aujourd'hui me semble prioritaire, car nous récoltons toujours ce que nous semons!

PS: veuillez vous procurer des formulaires "Gouttes d'eau" et les distribuer autour de vous. Téléchargement possible sur notre site internet.

Les Nouvelles ...

Directeur de publication : Luc Bussière. Assistant de publication : Luc Michaux . Maquette et impression: Iris graphiCréation . Parution : 2 ou 3 fois par an.

Établissement Scolaire Privé Daniel 15, avenue Foch 68500 Guebwiller - 03 89 74 35 76

Site: http://etab-daniel.org - Courriel: secretariat@etab-daniel.org

Références : Association R.O.C.
Association d'interit Général sars but lucratif, inscrite au regire au control control

ÉCHANGES INTERNATIONAUX «... AFIN D'ÊTRE OUVRIERS AVEC EUX POUR LA VÉRITÉ »

Les séjours linguistiques permettent à nos lycéens de consolider et d'approfondir les langues étrangères tout en découvrant les richesses culturelles d'autres nations.

Au-delà de cette dimension académique et culturelle, nous proposons à nos élèves de vivre concrètement des valeurs chrétiennes contenues dans la troisième épître de Jean :

« Bien-aimé, tu agis fidèlement dans ce que tu fais pour les frères, et même pour des frères étrangers, lesquels ont rendu témoignage de ton amour, en présence de l'Église...Nous devons donc accueillir de tels hommes, afin d'être ouvriers avec eux pour la vérité. »

En somme, il s'agit d'aimer en action et d'accueillir les frères, « même...étrangers ».

ECHANGE FRANCO-ANGLAIS:

2 semaines et demie en novembre 2013 pour la classe de 2nde avec un séjour à Londres, puis la fréquentation de l'école chrétienne partenaire River School à Worcester.

« Le voyage en Angleterre m'a permis de pratiquer mon anglais et ce voyage a soudé notre classe. J'ai aimé le pays en lui-même, surtout Londres. Ce

et le shopping. Ce qui m'a le plus surprise est le métro londonien. Mon souvenir le plus marquant est Londres dans son ensemble. Ma famille d'accueil m'a très bien reçue. Pour moi, les Anglais sont très polis, mais réservés.

À l'école, j'ai

eu un très bon contact avec les plus petits.» - Marie (2nde)

qui m'a le plus plu est l'ambiance de notre classe Accueil des correspondants anglais

en mars 2014.

Notre Créateur sculpte aussi notre culture, nos langages:

Lorsque nous avons accueilli les Anglais à l'aéroport, je leur saute dans les bras, heureuse de pouvoir leur souhaiter la bienvenue. Je leur fais la bise à la française... et je remarque tout de suite une raideur de leur part... On ne fait pas la bise en Angleterre. Je le savais, mais c'est si naturel. Heureusement, les élèves avaient été bien préparés par leur professeur, Beckie Cox, et n'ont pas regimbé face à cette coutume.

Le lendemain, jour de sortie en ville, les Anglais traversent la route alors que le «petit bonhomme» est rouge. Je les arrête, paniquée ... J'avais oublié de leur expliquer le fonctionnement. Décidément, notre culture n'est pas la même que la leur.

Puis, quand nous nous sommes retrouvés dans l'atelier de sculpture sur bois à l'Écomusée, j'ai observé l'ouvrage de chaque élève (français ou anglais) concentré à sculpter une forme dessinée dans le bois. C'était un beau symbole de l'ouvrage de Dieu dans nos vies à travers un échange entre deux cultures: au contact de l'autre, je prends conscience de ma propre culture, je m'efforce de me faire comprendre et de saisir le langage de l'autre. Mes angles auront été rabotés, les contours de mon caractère plus arrondis et mon regard sur le monde qui m'entoure un peu plus poli. Cela dit en passant, félicitations à tous les élèves pour leurs superbes œuvres d'artistes: ils m'ont impressionnée par leur agilité.

Je retiendrai la remarque d'Abbey (élève de la River School) pour conclure ce temps d'échange: « C'est extraordinaire de vivre toute une autre culture et l'immersion est un très bon moyen d'apprendre le français.» Échange à reconduire.

Viviane Oberli

ÉCHANGE FRANCO-ALLEMAND 2 semaines et demie en novembre 2013 pour la classe de 1ère : fréquentation de l'école chrétienne partenaire Freie Evangelische Schule Lahr, sorties culturelles à Freiburg, Stuttgart et Heidelberg. Accueil des correspondants allemands en février 2014.

Article du journal allemand «Labrer Zeitung» du 21-11-2013, relatant le séjour de nos élèves de 1ère à Lahr ahr und Region



OUVERTURE DE L'INSTITUT SUPÉRIEUR PROTESTANT MATHURIN CORDIER

Institut Supérieur Protestant Mathurin Cordier

CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLI DES ENSEIGNANTS CHRÉTIENS.

Former - Réformer - Transformer

Nous avons la grande joie de vous annoncer la création de l'Institut Supérieur Protestant «Mathurin Cordier» qui sera le centre de formation professionnelle pour les enseignants chrétiens. Il ouvrira ses portes au début du mois de septembre 2014 à Guebwiller (France). Il a pour mission de former et d'accompagner à la vocation d'enseignant chrétien, en cohésion avec une vision biblique du monde.

L'Institut propose un cursus de 2 ans après le Bac ou équivalent, pour former les enseignants du primaire des écoles « hors contrat » (France). Il propose également un complément de formation adapté à ceux qui sont déjà enseignants, mais qui désirent s'affer-

mir dans la spécificité chrétienne de leur vocation. Cette option concerne en particulier les enseignants de France, de Belgique et de Suisse, qu'ils soient du primaire ou du secondaire.

Cette formation modulaire peut être suivie :

- En formation initiale ou continue par des personnes déjà en activité en établissement scolaire.
- En formation initiale après le Baccalauréat en France ou l'équivalent pour les autres pays : deux ans pour être formé au métier de maître d'école (niveau primaire)
- En formation continue avec un perfectionnement ciblé sur un ou plusieurs domaines de compétences pour des enseignants déjà diplômés et expérimentés, voire des parents intéressés par tel ou tel sujet.

Les dossiers d'inscription sont disponibles en téléchargement sur le nouveau site : www.isp-mathurincordier.fr

Contact : secretariat@isp-mathurincordier.fr

La mise en œuvre de cette structure constitue la première étape de la création d'une «École Universitaire Protestante». Ce nouvel Institut s'appuie sur une première expérience de 10 ans de formation d'enseignants organisée par l'Association ROC gestionnaire de l'Établissement Scolaire Privé Daniel: les formations de trois mois intensifs «Mathurin Cordier». Il répond à un besoin de formation et de «ré-formation» du personnel enseignant de nos établissements scolaires pour que notre spécificité chrétienne continue de s'incarner et d'être en bénédiction pour la jeune génération ainsi que pour notre pays. Il anticipe la multiplication d'écoles chrétiennes annoncée par de nombreux nouveaux projets d'implantation en

Luc Bussière

